



# 学びの虹

東京都立鹿本学園

校長 庄司 伸哉

東京都江戸川区本一色2-24-11

電話 03-3653-7355

## N 部門 虹輝祭 開催！

12月7日には、第二体育館でN部門の虹輝祭が行われました。当日は今冬一番の寒さとあいにくの雨模様でしたが、御来賓、保護者、御家族の皆様にご大勢お越しいただき、600名を超える方に御覧いただきました。小学部1年から中学部3年まで、子供たちの成長を直接感じることでできる素晴らしい発表でした。また、当日体育館後方とN棟1階の図工・美術室で、児童・生徒の作品が展示されました。厳正なる審査の結果、次の児童・生徒の作品が各賞を受賞しました。おめでとうございます。

校長賞	中 3 生徒
PTA会長賞	中 1 生徒
向学賞	小 2 児童
虹輝賞	小 4 児童

## 本校ポッチャ部生徒、新たな交流を実施！

12月10日に鹿骨小学校の児童と、本校ポッチャ部バンビーズの高等部生徒とのポッチャ交流会を実施しました。近隣の鹿本小学校、本一色小学校、上一色南小学校とは、小学部児童が交流していますが、今回は少し遠くの鹿骨小学校に出前交流に出かけました。当日は鹿骨小学校5年生児童42名と保護者30名、鹿本学園高等部生徒4名とPTA役員4名が参加。児童7チーム、保護者5チームの12チームを4グループに分け、3チームでリーグ戦を実施。各リーグ戦1位通過の4チームがトーナメントで対戦しました。優勝チームは児童のGチーム。Gチームはスペシャルマッチとして鹿本学園ザ・バンビーズと戦いました。結果はザ・バンビーズの2-0の貫禄の勝利に終わりました。今回の交流に当たっては、高等部生徒が事前にポッチャのルールやスーパープレイを収録したビデオと、生徒の自己紹介と学校紹介のビデオを自分たちで制作しました。鹿骨小学校の児童はそのビデオ映像を交流前に観て、ポッチャと鹿本学園、鹿本学園の生徒に関しての事前学習をしました。交流を通じてパラスポーツや障害者への理解を深めるとともに、本校の生徒たちにとっては共生社会の担い手として、どんな取組をすべきなのか自分たちで考え、体験し、さらに新たな取組に進化させることをねらっています。

江戸川区の斉藤区長は、高齢者スポーツとして輪投げに替わってポッチャを推奨していくとお話されています。今後、本校生徒が様々な場面でポッチャの普及と共生社会実現の推進役として活躍することを期待しています。

## PTAクリスマスコンサート開催！

12月14日には、PTA主催のクリスマスコンサートが開かれ、224人の参加者を集めました。例年出演してくれている、都立葛飾総合高等学校吹奏楽部は部員が116人もいます。大きなバンドですから、楽器の運搬も大変です。この楽器運搬には、サトー印刷様、東光運送様にトラックを出していただいております。鹿本学園の校歌をはじめクリスマスメドレー等素晴らしい演奏と合唱を披露してくれました。

後半は、教職員バンド「にーじーず2019」による演奏と歌で盛り上がり、シカちゃんも登場！モトちゃんは体調不良でお休みしましたが、子供たちと一緒にダンスをして楽しみました。

コンサートの途中で、江戸川北法人会青年部会様からの素敵なプレゼントの贈呈式がありました。今年のN中スポーツフェスタで発表した「しかも音頭」にぴったりの「はっぴ」です。新たに青色を加え、赤と黄色のはっぴも増やし、50着。昨年のはっぴと合計で90着になりました。夏祭りやスポーツ大会の応援、オリンピック・パラリンピック等各種イベントを盛り上げる際に活用したいと考えています。贈呈式には本物のシカちゃんモトちゃんも登場！青年部会会長の犬類様と一緒に記念撮影をしました。このように、地域の様々な方々から御支援をいただいていることをお伝えするとともに、地域の皆様には心より感謝申し上げます。ありがとうございました！

## 年末・年始の閉庁と緊急連絡方法について

冬季休業期間中の平日8:30~17:00は職員が勤務していますので電話連絡等が可能です。ただし12月27日から1月5日は年末・年始の閉庁日及び週休日となります。閉庁期間に連絡を取る必要が生じた場合、学年のPTA運営委員に連絡を取ってください。PTA会長を通して各部門の担当副校長と常時電話連絡がとれるようにしています。

鹿本学園校長 庄司 伸哉

# S部門 虹輝祭をふりかえって

11月15日(金)～11月16日(土)

今年度も子供たちの素晴らしい力を、両日あわせて382名というたくさんの方々に御覧いただくことができました。誠にありがとうございました。どの子供たちも、皆さんの期待と応援を受けながら自分の役割をしっかりと果たし、その力が集まって、学年としての一つの豊かな舞台発表として結実していました。

展示作品は、子供たち一人一人が一所懸命作っている過程が想像できるような、素晴らしい絵画、造形作品等でした。高等部の弁論は、現在の自分の課題を見つめ、将来の希望を語る立派な発表でした。

また、今年度は第一日目に本校(小学部3～6年生B学習グループ)と青森県立八戸第一養護学校、都立光明学園の3校で連携して、時代の先端をいく遠隔授業交流も行われました。

今回の虹輝祭での子供たちの活躍は、御家庭やPTA、江戸っ鼓太鼓等の方々の多くの御支援があったことです。多大なる御協力をいただきましたことに、感謝申し上げます。

S部門 虹輝祭担当 市川 智道

## 移動教室に行ってきました!!

N部門 小学部5年 移動教室報告

11月 5日(水)～11月 6日(木)

初めての移動教室で、「BumB 東京スポーツ文化館」に行ってきました。1日目は葛西臨海公園の大観覧車に乗りました。日本最大級の観覧車で、好天に恵まれたこともありスカイツリー、湾岸周辺だけでなく、富士山や筑波山まで見ることができました。おうちの方に作っていただいたお弁当を秋晴れの空の下、おいしくいただきました。その後、「BumB」へ移動し入所式、周辺散策後にチェックイン。きれいな部屋でゆっくりした後はお風呂へ。「自分で洗う」ことを目標に、広い湯船で楽しく入浴できました。夕食は、レストランでバイキングを楽しみました。夜の集いは「キャンドルサービス」に取り組みました。光の神様(屋内ですので火が使えず手作りキャンドルライトを使用・和田副校長が扮しました)が登場し、友情・勇気・自立の光を灯した後に、みんなで歌やダンスを楽しみました。就寝準備のシーツ敷きも協力して頑張りました。

翌日は、荷物の整理等、忙しい朝でしたが、「自分のことを自分でやろう」と頑張る姿が見られました。この移動教室での経験と「できた!」という自信をこれからの生活に生かしていきましょう。

N部門 小学部5年 移動教室担当 木村 重成

## 9月～12月のアクシデント・インシデント報告 生活指導部

【アクシデント報告 1件】

転倒：0件

転落：0件

誤食：0件

遊出：0件

他傷：1件

【インシデント報告 37件】

本校では、職員朝会や全校連絡会を通して、事故の起きた原因や対策について共通理解を図り、同じような事故が起きることを防いでいます。また、重篤な事故の場合は、即日事故対策委員会を開き、事故の再現や原因の分析、対策の検討を行い、その後、全校もしくは部門ごとに事故再発防止研修を行っています。

事故の原因としては、児童・生徒の実態の理解不足や、環境設定、指導者の介助方法などが挙げられています。予測される動きを打ち合わせ、環境設定や支援方法が適切であるかどうかを確認すること、いつもと違う様子が見られたときには、複数の目で確認することなどをさらに徹底し、事故防止に努めていきます。